



Respire



EUROPE

Mai-Juin 2024

La tête dans les étoiles et les pieds sur terre...

En établissement, les mois de mai et juin sont à la fois des temps de relecture et de projection. Pour avancer, nous avons besoin de **caps**, de **grands projets**, parfois trop ambitieux à première vue ; pensons à la naissance de l'union européenne ou à celle des Jeux Olympiques, que la belle Journée Olympique que nous venons de vivre nous rappelle !

Par ailleurs, nous mesurons que la réussite d'un projet passe par le **patient tissage des actions quotidiennes** et par la qualité d'être des personnes qui le mettent en œuvre, chacune à son niveau.

Alors, tout compte ; **petites attentions, humilité et humour** huilent les rouages.

Le plus grand et le plus petit se conjuguent...

*« Il nous faut apprendre à vivre ensemble comme des frères
sinon, nous allons mourir ensemble comme des idiots ! »
Martin Luther King*

9 mai 1950. Un homme, Robert Schuman, lance un projet incroyable : l'Europe.

5 ans après la Deuxième Guerre mondiale, la France, par la bouche de Robert Schuman, propose à l'Allemagne et à tous les autres États européens, d'effacer ce passé sanglant et de **s'engager ensemble, sur un pied d'égalité**, dans la construction d'une Europe unie et solidaire. par cette décision commune, les gouvernements font en sorte que toute guerre devienne « non seulement impensable, mais matériellement impossible ».

La dynamique créée se révèle irréversible et conduit peu à peu, à la création des institutions de l'Union européenne. Ainsi, l'Europe connaît pendant plus de 50 ans, paix et prospérité.



Robert Schuman, 1886-1963,
un chrétien proche de la spiritualité franciscaine.

Il est habité par une volonté sans faille de servir son pays et la paix.

Il a une haute idée du métier d'homme politique. Il définit le **plan d'action d'un homme de gouvernement** en le comparant au passage d'un torrent :

« On fixe, au préalable, une direction générale. On éprouve ensuite la stabilité de la première pierre, puis on avance de pierre en pierre en ne perdant pas le souffle ni l'équilibre, en évitant de glisser ou de se laisser éclabousser. »

Mais comme le torrent est large, « il faut souvent faire halte à mi-course, même en restant dans une position instable ».

Déclaré « vénérable » par le pape François en 2021, il est en route vers la sainteté.

Comment avancer ensemble en relation les uns avec les autres, sur le chemin de l'évangile ? Jésus conseille ses amis de manière imagée, surréaliste et non dépourvue d'humour :



Évangile selon St Luc



Il leur dit encore en parabole : « **Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ?** Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître. Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? Comment peux-tu dire à ton frère : "Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil", alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! **Enlève d'abord la poutre de ton œil** ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère. »

Chapitre 6, versets 39 à 42

Guider, oui, mais comment ?

Comment ne pas risquer de vivre cette situation tragi-comique : tomber à deux dans un trou ?

Sans doute **en nous mettant à l'écoute de Jésus, en cherchant à l'imiter.**

Alors, il sera possible de guider celui qui est avant tout notre frère.

*La correction fraternelle,
à quelles conditions ?*

Voir d'abord les failles et les difficultés des autres, c'est tellement naturel. **Jésus m'invite à tourner d'abord mon regard vers moi-même.** Chez l'autre, un fétu de paille ; chez moi, une poutre : Jésus y va fort ! J'ose me regarder avec lucidité et humilité.

- Qu'est-ce qui peut constituer en moi un aveuglement dans une situation difficile vécue ?
- Comment me comporter avec miséricorde dans telle autre situation ?
- Comment parler avec charité ?



Prière

La paix est comme un filet
étendu au-dessus des monts et des fossés de la vie.
Elle unit, recoud les déchirures, tisse des liens
au-delà des égoïsmes.
Celui qui tisse un filet de paix
Réconcilie,
s'approche de l'autre,
recherche l'harmonie ;
il n'est point retenu par les préjugés,
ne soupçonne point le mal.
Il espère toujours.
Il se rappelle la promesse de Dieu :
« La bonté et la fidélité se rencontrent
et la justice et la paix s'embrassent. »
Il est si fragile, ce filet de paix.
Aide-moi, ô Dieu, à ne pas déchirer
mais à unir.

Johannes Hanselmann

Amen



*Dieu est lui-même
commun*

Dimanche 26 mai : fête de la Trinité.

*Louons ce modèle de vivre-ensemble
et d'unité dans la diversité !*

n°27
DDEC 44



Lien Youtube

